

## 2<sup>e</sup> JEUX MÉDITERRANÉENS DE PLAGES

# Deux médailles de bronze pour l'aviron en Grèce

A Patras, joli tri groupé des deux équipages monégasques avec pour chacun d'eux une troisième place dans l'épreuve de beach rowing sprint – aviron

La discipline du « beach rowing sprint » change de l'aviron classique. Les compétitions se disputent sous forme de courses « slalom » à deux lignes d'eau, en mer, avec virage. Le départ (avant d'embarquer) est donné sur la plage, de même que l'arrivée. Un format donc totalement novateur.

À Patras, l'aviron de mer est d'ailleurs intimement lié avec Monaco puisque la pratique s'est développée suite à la participation d'équipes locales au Challenge prince Albert II en Principauté, il y a quelques années.

### « On s'est dit : on va le faire ! »

Après avoir signé le dernier temps dimanche, le double composé de Clara Stefanelli et Coline Caussin-Battaglia se retrouvait confronté aux Grecques le lendemain lundi. Dans un duel à élimination directe, les deux représentantes de la Principauté, sans complexe, parvenaient à tirer fort bien leur épingle du jeu et se qualifiaient ainsi pour les demi-finales.

Face aux Françaises, la barre était trop haute. Clara et Coline s'inclinaient logiquement face à un équipage fa-



A Patras, Monaco a décroché deux médailles de bronze avec les rameurs Mathias Raymond, Coline Caussin-Battaglia, Clara Stefanelli et Maxime Maillet.

vori (futur vainqueur). Mardi matin, les deux jeunes Monégasques réussissaient un joli coup en venant à bout des Italiennes, décrochant ainsi la 3<sup>e</sup> place. « On est super contentes. On avait fait un mauvais début, on s'est faites surprendre, mais on a réussi à rectifier le tir, à mieux gérer certains as-

pects pour finir troisièmes. » Heureuses et fières : « C'est la première fois que l'on participe à une telle manifestation. Nous n'avions jamais fait une compétition de ce genre. » Avant la dernière course, elles n'ont pas tergiversé : « On s'est dit : on veut la médaille, on va le faire ! » Elles avaient annoncé un po-

dium, le contrat est donc rempli. C'est Yvette Lambin-Berti, secrétaire général du Comité olympique monégasque qui a procédé à la remise des médailles de cette catégorie double dames. Ils en rêvaient fortement. Maxime Maillet et Mathias Raymond n'ont malheureusement pas pu aller au bout

de leur rêve.

### Mission presque accomplie pour les garçons

Le double « rouge et blanc » voulait tellement « disputer une finale franco-monégasque face à nos potes tricolores eux aussi de la Société nautique de Monaco ». Une

belle entrée en matière dimanche (meilleur temps) les a conduits directement en demi-finale. Mais lundi après-midi, les rameurs de la Principauté n'ont pas réussi à confirmer face aux Tunisiens. « On a fait des erreurs individuelles et collectives. » Contraints de disputer la petite finale face aux Portugais, des adversaires de qualité (un des rameurs a fini notamment 5<sup>e</sup> aux JO de Londres), il leur fallait absolument relever la tête. Maxime et Mathias ont appris de leurs erreurs de la veille. « On a beaucoup parlé avec notre entraîneur pour trouver des solutions. » Une stratégie payante. « On a maîtrisé notre coque, nos efforts. La mer était agitée, ça bougeait beaucoup, il fallait rester concentrés. » Après la déception de Pescara il y a quatre ans (Maxime avait chuté), les Monégasques repartent donc cette fois-ci avec le bronze.

AVEC LE CONCOURS DE STÉPHAN MAGGI, COMITÉ OLYMPIQUE MONÉGASQUE monaco@nicematin.fr Photos : S.M./COM

## Le fruit d'un travail collectif

À Patras, François Tarditi, entraîneur de l'aviron, en a presque perdu la voix à force de crier constamment pour donner des indications au bord de l'eau. « Je suis très satisfait des deux équipages. Lors des dernières courses, ils ont su mettre en place la stratégie et la tactique que l'on avait établies. Plus que de la direction, c'était de la navigation lors du dernier jour car il a fallu jouer avec les vagues, le vent et la houle. Ces résultats, ce n'est pas que mon travail. Tous les entraîneurs de la Société nautique de Monaco ont suivi les bateaux. Je n'oublierai pas



Le double hommes monégasque en action sur le plan d'eau de Hera.

l'encadrement et le soutien du Comité olympique monégasque, la présence efficace de Nicolas Pollano (ostéopathe), agile aussi bien dans la poussée des bateaux que dans les soins prodigués, ainsi que les beach-volleyeurs qui nous ont encouragés à fond.

Bravo aussi à Gaëtan Delhon et Vincent Noirot, médaillés d'or en double. Ils ont ramé pour la France, ils ont été excellents et ils ont su défendre aussi quelque part les couleurs monégasques puisque licenciés dans notre club. »



▲ Particularité du beach rowing sprint – aviron, un des deux rameurs (ici Mathias Raymond) doit courir sur la plage avant d'embarquer.

▲ Le double femmes « rouge et blanc » en plein effort.

▶ François Tarditi (entraîneur de l'aviron), très satisfait des résultats obtenus.

